

暮らしの瓦版

2022年
10月号

(通算第288号)

～ 10月《神無月 かなづき》～

- | | | | |
|-----|----------|-----|---------|
| 1日 | 法の日・土地の日 | 17日 | 貯蓄の日 |
| 2日 | 豆腐の日 | 18日 | 木造住宅の日 |
| 4日 | 都市景観の日 | 23日 | 電信電話記念日 |
| 8日 | 十三夜 | 27日 | 読書の日 |
| 10日 | 銭湯の日 | 31日 | ハロウィン |
| 14日 | 鉄道の日 | | |



十三夜

十三夜とは、旧暦で毎月13日の夜のこと、特に9月13日を指します。新暦では、毎年ちがう日になりますが、今年は10月8日です。十三夜の月は満月ではなく、少し欠けた月だそうです。また、十五夜の約1ヶ月後の月であることから「後の月」ともよばれます。

十五夜は、もともと平安時代に中国から伝わってきたものですが、十三夜は日本でできた風習だそうです。十三夜のお月見は、平安時代に醍醐天皇が、月見の宴を催し詩歌を楽しんだのが始まりではないかという説が代表的です。

ちなみに、十五夜の頃は秋雨の時期で、天気がよくなり、「中秋の名月、十年に九年は見えず」という言葉があります。

一方、十三夜の頃になると、秋晴れが多く、美しい月が見られることから「十三夜に曇りなし」と言われます。

紅葉狩り

紅葉狩りは鎌倉時代の短歌にも登場するほど古くからある言葉です。狩りといっても実際にポキポキ折ったりするわけはありません。

では、なぜ狩りという言葉が使われたのでしょうか。理由は、「野山に入って季節の恵みを探し求める」ことを、広く狩りと呼んだからとのこと。ほたる狩りなども同じです。

また、平安時代には、「桜狩り」という言葉もありました。野山に入って自然の物を探することを狩りと呼んだのです。そして桜の場合、自然の桜ではなく、人里で栽培されたものを鑑賞することを「花見」と呼んでいたそうです。

紅葉狩りとは、大自然をそのまま味わう行事と言えます。

台風

台風は、7〜10月にかけて多く発生します。台風が日本に上陸する数は、年によってまちまちです。過去には、10回上陸した年もあれば0回という年もありました。10回というのは、70年近い間で1度だけなので、かなり珍しいケースと言えるでしょう。一方、近年において上陸数が0回だった年は、2000年と2008年の2回です。

日本は毎年台風の影響を受けているイメージが強く、0回と聞くと不思議に感じる人もいるのではないのでしょうか。例年台風が多いのは8〜9月ですが、10月にも上陸するので、注意が必要です。また、台風には西暦の下二桁と「台風〇号」の番号を合わせた台風番号がつけられています。例えば、2022年の台風6号であれば、2206号と呼ばれているそうです。

カボチャ

10月31日はハロウィンです。ハロウィンで使うジャコランタンはカボチャから作られます。

原産はアメリカ大陸ですが、日本で広く栽培されているカボチャは西洋カボチャと言います。アンデス山脈で栽培化され、甘みが強いのが特徴です。

ビタミンAを多く含み、デンプンを糖に変える酵素を含んでいます。収穫後一ヶ月くらいが甘みのピークなので、9〜10月くらいが一番甘い期間です。

カボチャを買う際は、熟成が必要なので、切つてある場合には赤みが強いものが良いようです。丸ごとの場合には、ハタを見て、コルク状に枯れているものを選びと美味しいそうです。

木造住宅の日

10月18日は木造住宅の日です。木造住宅の日は1998年に、日本木造住宅産業協会が協会の役割と知名度向上を目指して制定しました。なぜ、10月18日なのかというと、「住」110、そして「木」を分解すると十と八になるためです。

日本では、戸建て住宅の約9割が木造住宅と非常に多いです。それは日本の風土が、材木を入手しやすいものであったから、また、神社仏閣の建立によって木造建築が発達したからと考えられています。

近年、木造の技術はさらに発展しており、高層ビルを木造で建てる研究も進められています。

ブログ記事紹介

◎和紙畳

先日、お客様の畳を交換させていただいた際、和紙製の畳おもてを使用しました。豊富なカラーバリエーションから選んでいただいた結果、市松柄を選んでいただきました。和紙製のため、汚れやキズに強く、ペットや赤ちゃんのいるご家庭にも安心してご利用いただけます。

営業部 安藤淳一



ブログ記事は毎日更新！！



(9月6日掲載記事)

弊社の10月の定休日は次の通りです。

2日(日)

9日(日)～10日(月)

23日(日)

ご不便、ご迷惑をお掛けするかと思いますが、宜しくお願い致します。



漢字読めますか？

次の漢字を読んでみてください。

①斬新

②頓挫

③巢窟

④喝采

⑤煎る

⑥井勘定

⑦遮蔽

⑧八百長

案山子

稲穂が実る秋の季節、田んぼに姿を現すのが案山子(かかし)です。竹やわらで人の形を作り、動物などを追い払う案山子ですが、語源は「嗅がし(かがし)」であると言われています。もとは田畑の作物を狙うカラスなどを追い払うため、髪の毛や魚の頭などを焼き、串に刺して立てたそうです。その悪臭で追い払っていたことから、「嗅がし」と呼び、それが次第に案山子に変化したとのこと。

また、現在は単に動物を追い払うためだけでなく、町おこしにも貢献しているようです。全国各地で案山子祭りが開催されて、賑わっているとのこと。そこでは暮らしいの一場面を切り取ったものや、人気キャラクターを模したものなど、ユーモラスで微笑ましい案山子がたくさん展示されます。

スポーツの日

スポーツの日は、「スポーツを楽しむ、他者を尊重する精神を培うとともに、健康で活力ある社会の実現を願う。」ということを趣旨とした祝日です。

2019年までは「体育の日」という名称で、1966年に制定されました。1999年までは、東京オリンピックの開会式が行われた10月10日でした。2000年からは「ハッピーマンデー制度」が適用さ

れ、体育の日は10月の第二月曜日となりました。

名称を変更した理由の一つは、『スポーツ』は、「体育」より広い意味を持ち、自発的に楽しむことを含意すること』が挙げられます。趣旨も「スポーツにしたしみ、健康な心身をつちかう」から、冒頭にあげたものへと改められました。

スポーツを通じて、様々な人と触れ合いながら社会にどのよう貢献できるか、考えなければいけませんね。

暮らしの雑学・豆知識



～トマト～

トマトにはリコピンと呼ばれる栄養が含まれています。トマトの赤い色は、このリコピンによるものです。リコピンには、生活習慣病予防や老化抑制にも効果があるとされています。そのほか、抗がんにも効果があると言われてい

ます。リコピンは、生で食べるより、料理した方が吸収率が良くなるそうです。また油を使った料理でも、リコピンは熱に強いので、摂取できるそうです。

漢字読めますか？
解答

- ① ざんしん (斬新) 発想などがきわだって新しいさま。
- ② とんざ (頓挫) 計画などが途中で遂行できなくなること。
- ③ そうくつ (巢窟) すみか。
- ④ かっさい (喝采) 声を上げて褒めること。
- ⑤ いる (煎る) 火にかけて、水気がなくなるまで煮つめる。
- ⑥ どんぶりかんじょう (丼勘定) う (丼勘定) 細かい計算せず、おおまかに金の出し入れをすること。
- ⑦ しゃへい (遮蔽) 覆いを掛けて、人目や光線などからさげざること。
- ⑧ やおちょう (八百長) なれあいの勝負。

〈発行〉 次回発行予定10/22(土)

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

0120-388-406

求人募集!!

営業職・現場監督

詳しくは下記までご連絡ください。ご連絡お待ちしております。

0274-67-2721
(担当：前原)

